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COSOC 

CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL 

SESION ORDINARIA N° 10 

MARTES 10 NOVIEMBRE 2020 

 

En Las Condes, a 10 de noviembre de 2020, siendo las 18:30 horas, mediante Sistema Telemático, 

se da inicio a la sesión del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de Las 

Condes, siendo presidida por don José María Eyzaguirre, Vicepresidente del COSOC, con la 

presencia de los siguientes Consejeros: 

 

Representantes de Entidades Relevantes para el Progreso Económico, Social y Cultural 

José María Eyzaguirre García de la Huerta, Andrés Young Barrueto, Nicolás Trujillo Valenzuela, 

Mauricio Molina Ariztía y María José Holzapfel. 
 

Representantes de Asociaciones Gremiales y Organizaciones Sindicales 

Antonio Gutiérrez Prieto, María Carolina Rodríguez Pinochet y Felipe Cádiz Bouch. 

 

Representantes de Organizaciones Comunitarias Territoriales  

Ricardo Gana Benavente, Luis Fontecilla Meléndez, Mónica Gana Valladares, Gertrud Stehr Hott, 

Claudio Kerravcic Betancourt, Nadia Serrano Valencia y Jaime Figueroa Unzueta. 

 

Representantes de Organizaciones Comunitarias Funcionales  

Irlanda Valenzuela Valenzuela, Juan Pérez García, Edith Venegas Valenzuela, Lorena Ibarra 

Gutiérrez y María Erika Aguilera. 

 

Representantes de Organizaciones de Interés Público 

Leonor Cabrera Baez, Harold Fritz Balzer, Sergio Concha Mena y Alejandra Alonso Ilardi. 

 

Excusan su inasistencia los Consejeros, señores: e Ignacio Salazar Vicuña, María Eugenia Cuadra 

Lainez, Elba Tosso Torres, Wilfrida Ojeda Arango, Mireya Pérez Rojas y Santiago Torrejón Silva. 

 

Asisten invitados las siguientes personas, señores:  

 

Actúan como Secretarios, don Jorge Vergara Gómez, Secretario Municipal y doña Andrea Godoy 

Garín, Coordinadora Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil. 

 

ORDEN DEL DIA 

 

APROBACIÓN ACTA SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 13 OCTUBRE DE 2020 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, entiende que los consejeros hicieron 

llegar sus observaciones a las Actas de la Sesión Ordinaria de fecha 13 octubre de 2020, las cuales 

fueron incorporadas en las mismas.  

 

Se aprueba por unanimidad las actas indicadas precedentemente. 

 

1. ACTUALIZACIÓN ESTADO DE LA COMUNA RESPECTO DEL COVID-19. 

AUMENTO DE CASOS 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, da la palabra a doña Edna Pizarro, 

Directora de Salud, para efecto que actualice las cifras asociadas al COVID-19. 

 

La Directora de Salud, señora Edna Pizarro, informa que corresponde actualizar la situación 

COVID, a nivel comunal. De acuerdo al Informe Epidemiológico publicado en la plataforma 

oficial del Ministerio de Salud, al 10 de noviembre de 2020, a nivel comunal, se cuenta con 118 
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casos activos. Los nuevos casos ascienden a 23 personas, de las cuales 20 corresponden al sector 

privado (Isapre, Capredena o Fonasa no inscritos en consultorios) y 3 a los CESFAM de Las 

Condes (2 al Consultorio Aníbal Ariztía y 1 al Consultorio Apoquindo). 

 

Al 09 de noviembre de 2020, se han tomado 3.907 muestras a personas que presentan síntomas, 

entre el SAPU, CESFAM Aníbal Ariztía y Apoquindo, de las cuales 1.235 resultaron casos 

positivos, lo que equivale a un 31,6% y, a esta misma fecha, se encuentran pendientes 11 

resultados. 

 

En relación al Servicio Público de Salud, en los últimos 7 días, se ha tenido un 7,53% de 

positividad y, en la semana anterior, se llegó a un 4,11% de positividad. 

 

En relación a la concentración de casos positivos en sectores vulnerables, informa que, 

actualmente, existen 6 casos activos, cuyos contagios corresponden a una fiesta de halloween que 

se desarrolló en un sector de la comuna. A la fecha, ha habido 628 casos confirmados. 

 

A continuación, muestra en pantalla un mapa de calor de la comuna de Las Condes, en el cual se 

observan los sectores en los cuales se concentra el mayor número de casos positivos. 

 

 
 

 

En el mapa de calor, se observa que Las Condes pasó a color verde, lo cual significa que la comuna 

se encuentra con una tasa de incidencia baja, a pesar que se han mantenido, en promedio, con 

alrededor de cien casos diarios, que son aquellos que están cumpliendo cuarentena. Del mismo 

modo, en el mapa de calor se evidencia que las comunas de Santiago, Lo Prado y Estación Central, 

mantienen una alta tasa de incidencia. 

 

En relación a la Estrategia TTA (Testeo, Trazabilidad y Aislamiento), informa que la meta 

comunal de testeo de Búsqueda Activa es 331 PCR semanal, pero se han logrado realizar 452 PCR, 

más 275 realizados la semana pasada con cuatro móviles la Seremi de Salud, los que se instalaron 

en el sector El Golf. La Estrategia TTA, se inició el 13 de julio y, a la fecha, se han tomado para 

de 9.000 PCR, entre SAPU, CESFAM, Operativos Búsqueda Activa y móviles de la Seremi.  

 

Los grupos objetivos continúan siendo las ferias; funcionarios de salud en forma permanente; 

estaciones de metro, donde se obtienen los mejores resultados; supermercados; condominios; 

ELEAM; juntas de vecinos; colegios y guarderías. 

 

En relación al Paso a Paso, informa que la tasa de incidencia y la tasa de positividad son 

indicadores que permiten pasar a la siguiente fase, en los cuales la comuna de Las Condes presenta 
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buenos resultados. Sin embargo, existe un tercer indicador, que es la movilidad, donde Las Condes 

no presenta buenos resultados, dado que, en esta comuna, existe un gran desplazamiento, 

principalmente, por la población flotante. Del mismo modo, el Avance Paso a Paso considera una 

variable denominada RE (R Efectivo), que es manejada por el Ministerio de Ciencias. Esta variable 

mide el potencial de contagio o número reproductivo bajo supuestos epidemiológicos. El R 

Efectivo es sumamente difícil de determinar y, además, resulta ser muy sensible a los brotes. Este 

indicador tampoco ha permitido que Las Condes pase a Fase 4. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, ofrece la palabra respecto de la 

materia. 

 

El señor Antonio Gutiérrez, señala que, en la última sesión del Concejo Municipal, el Alcalde 

informó que Las Condes no ha podido avanzar a la Fase 4, producto que, en general, los vecinos 

de esta comuna informan no tener ningún contacto estrecho, lo que no se condice con la realidad, 

en relación a lo que se informa por el resto de las comunas. Incluso, las personas que sí informan 

tener un contacto estrecho, a lo más, dan cuenta de dos personas, lo que, en promedio, da un 1.8%, 

lo que tampoco se considera normal. Este es uno de los indicadores principales, por lo que Las 

Condes no ha logrado pasar a Fase 4 

 

La Directora de Salud, señora Edna Pizarro, explica que Las Condes es un caso excepcional a nivel 

país, puesto que alrededor de un 80% de la población de esta comuna se atiende en el sector privado 

de salud y sólo un 20% al sector público. Sin embargo, en general, el sector privado no se realiza 

un seguimiento a los casos positivos; a diferencia del sector público que son supervisados y 

fiscalizados por el Ministerio de Salud. En definitiva, Las Condes es una comuna distinta, en 

términos de epidemiología, demografía y en la composición que tiene el sistema de salud, a nivel 

nacional.  

 

Por otra parte, en el sector privado, muy pocos pacientes reportan sus casos estrechos, porque 

saben que eso significa que serán puestos en cuarentena. 

 

El señor Jaime Figueroa, consulta qué porcentaje de trazabilidad tienen en la comuna de Las 

Condes. Existe una claridad respecto a cuál es el origen y la causa de los contagios. 

 

La Directora de Salud, señora Edna Pizarro, responde que, en el servicio público, se traza al cien 

por ciento de los pacientes, uno a uno. Actualmente, la proporción de casos versus búsqueda activa 

es de 40/60% Vale decir, de un total de 100 casos, se realiza un seguimiento a 60 de ellos, de los 

cuales 40 son negativos. 

 

El servicio público de salud lleva un registro de todos los casos, el cual es fiscalizado y supervisado 

directamente por la Seremi de Salud. Todos los martes, la Seremi convoca a una reunión de 

trazabilidad a las ocho comunas del sector oriente, en la cual se realiza una evaluación respecto de 

la trazabilidad pública versus la que se realiza en el sector privado. En este último, los pacientes 

ven el resultado de su PCR, a través de Internet y no se les realiza ningún seguimiento; a diferencia 

del sector público, donde los casos positivos, son comunicados al paciente directamente por un 

médico; se les realiza un seguimiento telefónico durante 14 días; se extiende una licencia médica 

y se solicitan los datos de los casos estrechos, a los cuales también se les realiza un seguimiento. 

En caso necesario, se realiza una visita domiciliaria si algo les merece duda o si existe sospecha 

que en la vivienda viven más personas de las informadas por el paciente, lo cual ha ocurrido en 

varias oportunidades, principalmente, en los sectores en que arriendan piezas. 
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El servicio público no puede responder por el procedimiento que se realiza en el sector privado, lo 

cual preocupa, puesto que, en el sector oriente, están situadas la mayoría de las clínicas y 

laboratorios privados. 

 

La señora Carolina Rodríguez, comenta que, hace alrededor de una semana, el Ministerio de Salud 

visitó el Pueblito de Los Dominicos, donde verificó que se cumplían con todas las medidas 

sanitarias. No obstante, solicitó modificar el contenido de un letrero, en el cual se indicaba sólo el 

aforo, por lo que instruyó que se indicara también el resto de las medidas sanitarias, como el uso 

de la mascarilla, lavado de mano, etcétera. Consulta a la Directora de Salud si estaba en 

conocimiento respecto de la visita que realizó el ministerio al Pueblito de Los Dominicos. 

 

La Directora de Salud, señora Edna Pizarro, responde que no estaba en conocimiento que el 

Pueblito de Los Dominicos habría sido visitado por la Seremi de Salud, dado que, como 

autoridades sanitarias, cuentan con mayor jerarquía, por lo que no informan a los consultorios 

respecto de todas las actividades que realizan en la comuna. La principal relación que existe con 

la autoridad sanitaria es al momento que supervisan la estrategia de trazabilidad, desde que se 

implementó a principios de junio, a pesar que, en Las Condes, la trazabilidad, como concepto 

epidemiológico, se está llevando a cabo desde el día uno, por parte del servicio público. 

 

El servicio público no participa en las visitas que realiza la Seremi de Salud a los malls u otros 

recintos del ámbito privado, porque son consideradas actividades privadas. En lo personal, le 

parece muy bien que las autoridades sanitarias visiten los restaurantes, gimnasios, piscinas, teatros 

u otros locales comerciales, puesto que es donde se encuentran más falencias y mayores 

incumplimientos de la normativa. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, entiende que no hay más preguntas 

respecto de la materia, por lo que agradece la presentación de la Directora de Salud. 

 

2. PROGRAMA SEGUNDA OPORTUNIDAD: INTERVENCIÓN EN MERCADOS 

DE DROGA 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, da la palabra a doña Javiera Benítez, 

Directora de Seguridad Pública, para efecto que informe acerca del programa denominado 

“Segunda Oportunidad: Intervención en Mercados de Drogas”, cuya materia fue explicada en la 

última reunión del Consejo Comunal de Seguridad Pública. 

 

La Directora de Seguridad Pública, señora Javiera Benítez, señala que Seguridad Pública está 

trabajando en este programa, desde hace alrededor de dos años; inclusive, el año pasado se realizó 

un Seminario Internacional, en el cual participaron profesionales de la Fiscalía del Estado de 

Atlanta y Universidad de Michigan, quienes explicaron en detalle esta iniciativa. Como también, 

un equipo de la Municipalidad de Las Condes, incluida la señora Nadia Serrano, miembro del 

COSOC, visitaron Atlanta para conocer en terreno cómo funcionaba dicho programa. 

 

Explica que Drug Market Intervention (DMI) aborda el problema de los mercados abiertos de 

drogas, creando una dinámica de auto sustento, en que los compradores saben dónde pueden 

comprar y vendedores saben que pueden vender ese lugar, teniendo ambos motivos para continuar 

en el mismo lugar, a pesar de enfrentar un riesgo. Los esfuerzos de control y prevención rara vez 

desmantelan el mercado entero, el cual continúa entregando ganancias atractivas a nuevos 

microtraficantes y para quienes salen de prisión. Una vez establecido el mercado, es 

tremendamente resistente a la aplicación rutinaria de la ley. Aclara que la intervención está 

orientada a los mercados abiertos de droga, pero no busca solucionar el problema de la droga, sino 

que, a través de la eliminación del mercado callejero de drogas, se busca disminuir el crimen, 
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disminuir arrestos y encarcelamiento; construir asociatividad en la comunidad y cambiar 

positivamente la vida de microtraficantes. 

 

En la comuna de Las Condes existen algunos sectores que cuentan con mercado de drogas, donde 

las policías han efectuado un trabajo de investigación, para tratar de sacar a estas personas de 

circulación. Sin embargo, el procedimiento tradicional que se utiliza para estos efectos no ha dado 

solución real a los vecinos que viven en el barrio afectado, toda vez que, de igual forma, no se 

atreven a salir al espacio público con sus hijos, puesto que, cuando existe un mercado de droga, la 

lógica indica que se trata de un territorio que se presta para la operación de este tipo de delito. 

Además, cuando se arresta o deja de operar un sujeto en el barrio, es inmediatamente reemplazado 

por otro, porque son parte de una red social. En general, las personas operan en aquellos territorios 

que presentan las condiciones físicas y donde, además, la comunidad ha flexibilizado sus normas 

o códigos, permitiendo que estas personas operen en dicho lugar. En ese contexto, este programa 

busca atacar el mercado mismo, disminuyendo los problemas de incivilidades, consumo, riñas, 

etcétera, lo que genera bastante daño al interior de la comunidad. 

 

El Programa “Intervención de Mercados de Drogas” considera cuatro principios fundamentales, 

que son: 

 

• Disuasión. 

• Minimizar Sanciones Formales. 

• Importancia de Estándares Comunitarios. 

• La Ayuda es Importante. 

 

La idea es establecer un mecanismo efectivo de disuasión, toda vez que existen estudios que 

indican que la probabilidad que un delincuente sea detenido, en flagrancia, por las policías, 

vendiendo drogas es sumamente baja. A modo de antecedente, 1 de un total de 1.000 ventas o 

compras, presentan la probabilidad de ser sorprendido en flagrancia, por lo que estas personas 

saben que es sumamente difícil que sean arrestados por la policía. En ese contexto, es importante 

que la disuasión efectiva produzca una sanción significativa, explicitada claramente al delincuente, 

quien debe saber que la probabilidad de ser arrestado es de 1:1, de manera que inhiba realmente 

su conducta. 

 

En relación al segundo principio “minimizar sanciones formales”, señala que, de acuerdo a los 

estudios, la cárcel no está hecha para todo tipo de delincuentes, puesto que existen sujetos 

aprendices que están iniciando su carrera delictual, que no son violentos o cuentan con una 

patología que los lleva a delinquir, a quienes la cárcel les genera más daño que reparación, puesto 

que una vez que ingresan a la cárcel perfeccionan su carrera delictual y, además, dejan a la deriva 

a sus familias, parejas o hijos. En ese contexto, el programa considera una arista social, en cuanto 

a la creencia y evidencia que existe respecto del daño individual, familiar y comunitario que genera 

la cárcel o privar de libertad a personas que cuentan con un alto compromiso delictual, sino que 

ejercen una actividad económica para sustentar a sus familias. 

 

Del mismo modo, el programa involucra a los vecinos de aquellas comunidades, en que el tráfico 

de drogas opera libremente en las calles. En general, se trata de comunidades que son bastantes 

pasivas, en términos de sus normas comunitarias y sociales. 

 

En cuanto al rol de la municipalidad, cabe señalar que, en general, estas personas están fuertemente 

excluidas de la ayuda social, por lo que es importante ofrecerles una alternativa u oportunidad, 

para salir de la ilegalidad. 

 



 

6 

 

COSOC 

Dado lo anterior, el programa considera distintos pasos. En primer lugar, se mapearon los sectores 

en los cuales existían más denuncias e investigaciones, asociada a la venta de droga, concluyendo 

que el sector más afectado era el Cuadrante 144, principalmente, toda la zona situada al norte de 

Colón, Diaguitas, Río Guadiana, etcétera.  

 

Posteriormente, se identificaron los sujetos a intervenir, en base a toda la investigación existente, 

eligiéndose, en una primera instancia, a siete personas. Previo a lo anterior, se realizaron varias 

operaciones, a través de agentes encubiertos y a través de filmaciones registradas por los drones, 

por lo que cuentan con suficientes filmaciones que dan cuenta del momento que se está 

produciendo la venta de la droga. Es así que, a través de estas operaciones y seguimientos, se 

lograron identificar a las siete personas a intervenir, aunque posteriormente, se incorporaron al 

programa dos personas más. 

 

Consecutivamente, se notificó a los sujetos de interés, mediante una carta firmada por el Alcalde, 

que se estaba llevando a cabo una investigación en contra de ellos, inclusive, se les indicaba que 

contaban con pruebas suficientes para detenerlos, en forma inmediata. No obstante, se les invitaba 

a participar de una reunión, para ofrecerles una segunda alternativa, asegurándoles que no serían 

detenidos, en caso de asistir a esta actividad. 

 

La carta enviada por el Alcalde era del siguiente tenor: 

“Como Alcalde de la Municipalidad de Las Condes y, en función de las responsabilidades que me competen en 

materia de seguridad dentro de la comuna, me pongo en contacto para informarle que estamos en conocimiento 

de que usted estaría involucrado en actividades relacionadas con la venta de drogas. La Brigada MT Cero de la 

Policía de Investigaciones de Chile, ha realizado recientemente una extensiva investigación en la zona de Colón 

Oriente y como resultado, usted ha sido identificado como uno de los que opera en dicho lugar.  

 

En conjunto con la comunidad de Colón Oriente, lo invitamos a una reunión el jueves 22 de octubre del presente 

año, a las 18:00 horas, en el Centro Comunitario Diaguitas, ubicado en Diaguitas N° 911. Es necesario que sepa 

que en esta reunión no será detenido. Debe venir acompañado de una persona que sea importante en su vida, ya 

sea un familiar, pareja o amigo(a).  

 

La Fiscalía Local de Las Condes mantiene en su poder todos los antecedentes de los casos investigados y como 

resultado de aquello, usted se encuentra en riesgo de persecución penal y necesita escuchar un mensaje. Se le 

ofrecerá una oportunidad de ayuda que será entregada sólo una vez. Si decide no asistir a esta cita, la oportunidad 

de ayuda no será entregada. Es una posibilidad que sólo se ofrecerá una vez. El microtráfico de drogas y la violencia 

asociada a esta actividad en la zona de Colón oriente, debe parar. Le estamos dando una oportunidad de escuchar 

nuestro mensaje antes de vernos obligados a tomar acciones legales en su contra”. 

 

Posteriormente, la reunión se llevó a efecto el día 22 de octubre del presente año, en la cual se 

contó con la presencia de la Jueza encargada del microtráfico en Las Condes, Fiscales, PDI, 

Seguridad Ciudadana, Presidente de la Junta de Vecinos Colón Oriente y Concejal Christian 

Velasco. Todas las autoridades presentes estaban sentadas en el estrado al momento que ingresan 

estas personas, acompañados de su madre o pareja, quienes lo primero que visualizan son las 

fotografías existentes en las paredes del salón, en las cuales se dejaba en evidencia, a cada uno de 

ellos, vendiendo drogas. Como también, en las paredes se exhibían fotografías de amigos o 

parientes que habrían sido arrestados recientemente por esta misma actividad. Del mismo modo, 

en las sillas de cada una de estas personas, se dejó una carpeta con todos los antecedentes 

recopilados respecto de cada uno de ellos. Al principio, dichos sujetos mostraron bastante enojo, 

inclusive, se llegó a pensar que algunos de ellos se retirarían del lugar, pero no ocurrió. 

 

Una vez que estaban todos sentados, cada una de las autoridades presentes les entrega un mensaje 

decidor. Entre otras cosas, el fiscal les deja claro que era la última opción que tenían de reinsertarse 

en la sociedad y les informa respecto de los años de cárcel que podrían ser sujeto en caso 

continuaran ejerciendo el microtráfico de drogas y la PDI les indica que se habrían realizado 
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investigaciones con personal encubierto y, además, se exhibe un video que muestra a cada uno de 

ellos traficando drogas en distintos sectores, en el último tiempo.   

 

Una vez terminada esta reunión, las personas salieron de la sala y fueron evaluadas por un equipo 

de Desarrollo Comunitario y Seguridad Pública, en diferentes ámbitos, respecto de sus necesidades 

individuales, familiares y comunitarias. 

 

Actualmente, se está aplicando la Evaluación IGI Socio Delictual, la cual abarca tres áreas:  

 

La Dirección de Desarrollo Comunitario se hará cargo de la oferta social, en función del modelo 

de brechas basado en 12 dimensiones de bienestar (Educación, transporte, salud mental, servicios 

básicos, vivienda, deporte, empleo, etcétera).  

 

La Dirección de Seguridad Pública se hará cargo de la oferta de reinserción, en función de 

necesidades de desintoxicación y/o tratamiento. El equipo que se hará cargo de esta segunda área 

pertenece al Centro de Reinserción Social, el cual trabajará los factores o conductas de riesgo, 

principalmente, asociado al tratamiento de consumo de drogas. 

 

La Dirección de Seguridad Pública, en conjunto con la Dirección de Desarrollo Comunitario, se 

hará cargo de la gestión territorial para la identificación de factores de riesgo situacional y 

recuperación del espacio público devuelto a la comunidad. 

 

A continuación, muestra en pantalla un diagrama, en el cual se indican las 12 dimensiones de 

bienestar que fueron aplicadas a los sujetos de interés, para efecto de identificar sus necesidades 

puntuales. Estas son: 

 

 
 

 

Reitera que, en el cuadro precedente, se visualiza que los sujetos de interés presentan diferentes 

necesidades, en cada uno de los ámbitos, todas las cuales se esperan abordar, a través de este 

programa. En una primera etapa, se está gestionando con la municipalidad un subsidio por familia, 

para efecto de palear algunas necesidades más inmediatas, principalmente, aquellas referidas a 

salud mental, de manera de estabilizarlas y posteriormente, realizar un trabajo más profundo. En 
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una segunda etapa, se contempla conformar la Mesa DMI, integrada por Seguridad Pública y 

Desarrollo Comunitario, para efecto de canalizar la oferta de la municipalidad y ponerla a 

disposición de estas personas. 

 

A continuación, muestra en pantalla un video, en el cual se resume la experiencia vivida en la 

reunión que se llevó a cabo en el Centro Comunitario Diaguitas, con fecha 22 de octubre. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, ofrece la palabra respecto de la 

materia. 

 

La señora Carolina Rodríguez, agradece y felicita a todo el equipo de Seguridad Pública, como 

también, a todas las policías, puesto que este programa va permitir reinsertar y modificar el sistema 

de vida de estas personas. 

 

El señor Nicolás Trujillo, se suma a las felicitaciones, puesto que considera que se trata de un 

programa súper interesante, que va a impactar directamente a la gente y va a generar un cambio 

positivo. No obstante, entiende que el programa está sectorizado únicamente hacia un tipo de 

organización, que son las personas que distribuyen droga o presentan mayores carencias, siendo 

que todos saben que estas organizaciones también actúan a nivel de la clase media y alta, los que 

no están sectorizados en los sectores más carentes de la comuna. Por ejemplo, a nivel de las 

universidades, existen estudiantes que venden drogas, a través de aplicaciones, como “GRINDR”, 

las cuales son bastante fáciles de utilizar. Cree que este programa también podría tener un impacto 

positivo en este otro tipo de segmento. 

 

La Directora de Seguridad Pública, señora Javiera Benítez, acoge el comentario del señor Trujillo, 

diciendo que, efectivamente, el mercado de la droga se da en todos los segmentos sociales y en 

distintos niveles. Sin embargo, la idea es realizar una primera experiencia en este sector de la 

comuna, dado que se conoce muy bien el territorio, pero la idea es continuar replicándola en otros 

lugares.  

 

El señor Claudio Kerravcic, felicita a la Directora de Seguridad Pública y a todo el municipio, 

puesto que pensaba que este programa había quedado sólo para la prensa, dado que el Seminario 

Internacional se desarrollo a comienzos del año 2019. Inclusive, hizo este comentario en una 

reunión pasada del COSOC, en la cual la señora Benítez le explicó que, a la fecha, dicho programa 

no se había llevado a cabo por efecto del estallido social y posterior pandemia. En ese contexto, se 

alegra que dicho programa se esté llevando a cabo. 

 

En segundo término, consulta si toda la familia de las personas que asistieron a la actividad 

desarrollada el 22 de octubre, en el Centro Comunitario Diaguitas, están involucradas en el 

mercado de la droga o sólo un integrante de la misma, quien tiene imbuida a toda la familia en este 

problema. 

 

La Directora de Seguridad Pública, señora Javiera Benítez, responde que, lamentablemente, la 

familia completa está involucrada en este ilícito, puesto que, en general, son conductas aprendidas. 

Por ejemplo, cuando una persona es arrestada por la venta de droga, deja a un integrante de la 

familia a cargo del negocio. Por esa razón, este programa abarca a todo el grupo familiar, de 

manera de impedir que todos los integrantes de la misma se continúen dedicando a este negocio. 

 

El señor Antonio Gutiérrez, felicita a la Directora de Seguridad Pública, porque realmente ha 

hecho una gestión espectacular. En lo personal, tuvo la oportunidad de asistir al Seminario 

Internacional, en el cual la Fiscal de Estados Unidos explicó este proceso. Incluso, pensaba que 

era imposible replicarlo en Chile, puesto que no era fácil contar con la voluntad de los fiscales, 
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jueces y policía, para llevar a cabo un programa de estas características, ya que, a la fecha, el 

problema de la droga era considerado un tema judicial, en el cual solo correspondía aplicar las 

normas legales, sin ningún tipo de diálogo al respecto. En ese contexto, se alegra que se haya 

exhibido el video de esta actividad, porque muestra que sí se logró realizar este programa en Chile. 

 

La gestión que está realizando doña Javiera Benítez en Las Condes, es única en Chile, por lo que 

reitera sus felicitaciones. 

 

La señora Erika Aguilera, señala que, hace bastante tiempo atrás, se realizó un operativo en Villa 

La Escuela, pero continúan existiendo problemas en este sector de la comuna. Por ejemplo, hace 

poco tiempo atrás visualizó a una persona, en la esquina de Yolanda con La Paz, indicando en 

lugar en el cual se vendía drogas. Del mismo modo, en Mirasol con Vital Apoquindo, funciona un 

taller de reparación de automóviles, en cuyo lugar trabaja un maestro que vende droga, la cual 

guarda en un banano, debajo de su delantal. Asimismo, en la plaza que está frente al Hospital 

Dipreca, a plena luz del día se acostumbran a realizar transacciones de droga. En ese contexto, 

cabe consultar qué medidas se están tomando en este sector de la comuna. 

 

La Directora de Seguridad Pública, señora Javiera Benítez, responde que se está realizando un 

trabajo fuerte, en conjunto con Fiscalía, asociado a los “Buzones de la Confianza”, para efecto que 

los vecinos realicen sus denuncias, porque la policía no está en conocimiento respecto de todos los 

lugares o todas las personas que venden droga. Estos buzones están situados en las juntas de 

vecinos, centros comunitarios y en algunos consultorios. La información que ha entregado la 

comunidad, a través de este mecanismo, les ha permitido abrir varias investigaciones. 

 

La señora Nadia Serrano, felicita a la Directora de Seguridad Pública, puesto que le consta que 

esta iniciativa no ha sido fácil, pero dado su liderazgo se han logrado los resultados esperados. 

Este programa ha involucrado un trabajo minucioso y constante, por parte de doña Javiera Benítez, 

a quien reitera sus agradecimientos y felicitaciones. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, señala que tomó conocimiento de 

este programa en una reunión del Consejo Comunal de Seguridad Pública, el cual consideró 

sumamente interesante, razón por la cual planteó la posibilidad de traerlo al COSOC. 

 

Consulta a la Directora de Seguridad Pública qué colaboración podría prestar el COSOC, para 

contribuir al éxito de esta iniciativa. 

 

La Directora de Seguridad Pública, señora Javiera Benítez, responde que, en Atlanta, un actor 

fundamental fue la Sociedad Civil, para el éxito de este programa. En dicho Estado existe una 

tradición fuerte de apoyar este tipo de programa, por parte de los privados. Por ejemplo, todos los 

programas de rehabilitación y reinserción, son financiados por empresas locales, como la Coca 

Cola, Microsoft y otras. Todas estas empresas, en conjunto, financiaron la implementación de un 

centro comunitario y favorecieron la inserción laboral de las personas que participaron en el 

programa, lo que, a lo mejor, no es aplicable a la realidad de Las Condes. Sin embargo, el COSOC 

podría informarles respecto de los contactos que tiene cada uno de los miembros de este órgano, 

por ejemplo, con las grandes empresas que operan en la comuna, a todas las cuales se les podría 

mostrar el programa, para efecto de recibir algún tipo de apoyo de parte de las mismas. Por 

ejemplo, algunas empresas podrían facilitar a algunos de sus profesionales, que estén dispuestos a 

ayudar en esta iniciativa o podrían abrir cupos laborales para las personas que están participando 

en este programa. 
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El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, recoge la sugerencia de la Directora 

de Seguridad Pública, diciendo que se estudiará de qué forma es factible que el COSOC colabore 

en esta iniciativa. 

 

3. SE FIJE SESIÓN EXTRAORDINARIA ANÁLISIS PRESUPUESTO Y PLAN DE 

INVERSIONES 2021 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, informa que, para efectos que el 

COSOC se pronuncie sobre el Presupuesto y Plan de Inversiones 2021, debe fijarse una reunión 

extraordinaria. El director Jaime Figueroa, miembro de dicha comisión, propone como fecha el 

viernes 27 de noviembre, a las 15:30 horas, dado que las reuniones de presupuesto terminan el 20 

de noviembre, por lo que sólo tendrían siete días para preparar dicho informe. 

 

Se aprueba por unanimidad, dando lugar al siguiente acuerdo: 

 

ACUERDO N° 5/2020 

Se acuerda convocar a una Sesión Extraordinaria, con fecha 27 de noviembre de 2020, a las 15:30 

horas, vía telemática, para tratar como único tema “Informe de Presupuesto y Plan de Inversiones 

2020”, emitido por los integrantes del COSOC que participan en Comisión de Hacienda. 

 

4. CUENTA DE COMISIONES 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, informa que, desde la sesión pasada, 

el COSOC ha sido citado a las siguientes comisiones de especialidad. 
Nº FECHA REUNION TEMAS TRATADOS 

1 15.10.2020 COMISIÓN MIXTA HACIENDA 

Y M. AMBIENTE 

1. Contratación del Servicio de Asesoría a la Inspección Técnica del Contrato KIASA 

– DEMARCO 

2 15.10.2020 COMISIÓN TECNOLOGÍA 1. Concesión de Estacionamientos Superficiales y Operación del Sistema Integrado 

de Sensorización en la comuna de Las Condes. 

3 15.10.2020 COMISIÓN MIXTA 

TRANSPORTE Y SALUD 

1. Medidas de Fiscalización y Mitigación del Transporte Público de Las Condes en 

tiempo de Pandemia 

4 15.10.2020 COMISIÓN DE HACIENDA 1. Adjudicación del Contrato de Arriendo de toldos, iluminación, cubrepiso y 
ventiladores, para los 23 locales de votación del Plebiscito del 25 de octubre de 

2020. 

2. Gastos producto del contexto nacional, a raíz del COVID-19, en proyecto 
“Construcción de Viviendas de Integración Social, Auditórium y Centro 

Comunitario en la comuna de Las Condes”. 

5 22.10.2020 COMISIÓN URBANISMO 1. Solicitud Modificación Plan Regulador para la calle Lo Fontecilla 

6 22.10.2020 COMISIÓN TRANSPORTE 1. Estado de Planificación y Licitación Bicicletas Eléctricas Ciclovías: Circuitos 
actuales y difusión. 

7 26.10.2020 COMISIÓN MIXTA SOCIAL Y 

SALUD 

1. Reporte de Protocolos en la Clínica Cordillera (COVID-19) 

8 29.10.2020 COMISIÓN URBANISMO Y 
HACIENDA 

1. Adjudicación Licitación Pública “Construcción Sendero Anillo Cerro Calán 
Comuna de Las Condes. 

2. Adquisición de Señalética Adhesiva de Alto Tráfico Prevención COVID-19: 

Adquisición de 1.000 packs de señaléticas. 
3. Contratación Directa de Mantención de Ascensores de Edificio Consistorial. 

4. Contratación Directa de Mantención de Ascensores y Escaleras Mecánicas de 

Edificio Centro Cívico, MUI y Centro Comunitario Padre Hurtado 
5. Adquisición de Guantes Desechables. 

6. Adquisición de Buzos Desechables. 

7. Cesión de Contrato de Arriendo de Ciudad Deportiva. 
8. Calificación de las Actividades Relevantes para la Elección del COSOC, período 

2020 – 2024 

9 05.11.2020 COMISIÓN MIXTA HACIENDA 

Y MEDIO AMBIENTE 

1. Contratación Directa Servicio de Sanitización. 

 

A) Comisión Mixta: Transporte y Salud 

La señora Erika Aguilera, informa que, en la Comisión Mixta de Transporte y Salud, convocada 

con fecha 15 de octubre, se explicaron las medidas de fiscalización y mitigación en el transporte 

público. Entre otras cosas, el Director de Tránsito informó que los buses eléctricos de la 

municipalidad cumplen con todas las medidas sanitarias, en términos de aforo y sanitización. 
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B) Comisión de Transporte 

La señora Erika Aguilera, señala que, en la Comisión de Transporte, convocada con fecha 22 de 

octubre, se informó respecto del estado de planificación y licitación bicicletas eléctricas en 

ciclovías. Entre otras cosas, en dicha reunión se conversó respecto de la Ley de Convivencia Vial 

y respecto de la ciclovía de San Carlos de Apoquindo. Respecto de está última, una de las personas 

presentes consultó por qué razón no estaba incluida la ciclovía de San Carlos de Apoquindo en la 

maqueta que se elaboró al respecto. A lo cual, se explicó que, en general, sólo los deportistas se 

desplazan en bicicleta hacia este sector de la comuna, dado la pendiente que tiene la vía, razón por 

la cual no tiene mayor significancia. 

 

Del mismo modo, se informó que la idea era construir una ciclovía en la Avenida Cristóbal Colón 

que empalmara con la ciclovía de Eleodoro Yáñez. Dicho proyecto fue consultado a la comunidad, 

pero se encuentra paralizado producto de la pandemia y, además, no se considera prioritario por 

los concejales.  No obstante, para el próximo año, se encuentra programado efectuar un estudio 

respecto de la factibilidad de construir una ciclovía en Avenida Colón, dadas las dificultades que 

presenta dicha avenida, puesto que, entre otras cosas, no cuenta con un sistema de evacuación de 

aguas subterráneas, el sector está sumamente densificado y presenta una gran congestión vial. En 

definitiva, se trata de un tema bastante conflictivo, puesto que algunos no entienden por qué razón 

los estudios no se realizaron previo a efectuar la consulta ciudadana. 

 

C) Comisión Mixta  

El señor Claudio Kerravcic, informa que asistió a la Comisión Mixta de Hacienda y Medio 

Ambiente, efectuada con fecha 15 de octubre de 2020, en la cual se explicó la Contratación del 

Servicio de Asesoría a la Inspección Técnica del Contrato KIASA – DEMARCO. El único 

concejal que objetó dicha materia fue don Ricardo Cortés, en términos que esta concesión es 

gestionada por el Consejo de Alcaldes de Cerro Renca, cuyo órgano no cuenta con personalidad 

jurídica, pero se encuentra encargada de elaborar las bases de licitación. A lo cual, el Director de 

Aseo y Medio Ambiente explicó que todos los documentos asociados a la licitación son visados 

por la Dirección de Control y por la Dirección Jurídica, por lo que dicha materia estaba enmarcada 

dentro de la ley. 

 

Para dicha contratación, se suscribió un Convenio Intercomunal por las 14 municipalidades 

contratantes del Consejo de Alcaldes “Cerros de Renca”, que son: Conchalí, Colina, Cerro Navia, 

Independencia, Lampa, Las Condes, Lo Prado, Lo Barnechea, Pudahuel, Recoleta, Renca, 

Vitacura, Quilicura y Quinta Normal. 

 

El servicio de asesoría a la inspección técnica se propuso adjudicar, a la empresa Bravo Energy 

Chile S.A., por un monto de $14.194.402 mensual, sin IVA. Este pago se realiza mediante pagos 

mensuales, equivalentes al prorrateo, en relación a la cantidad de toneladas de residuos sólidos que 

cada municipio deposita en la Planta de Transferencia de KDM S.A. 

 

D) Comisión de Urbanismo 

El señor Felipe Cádiz, informa que, en el último mes, fueron convocadas dos comisiones de 

urbanismo, en una de ella, se informó respecto de la construcción del Sendero Anillo Cerro Calán 

de la comuna de Las Condes. Este proyecto se está trabajando en paralelo en dos líneas diferentes, 

una es la implementación del sendero anillo y otra está relacionado con el llamado a un concurso 

público para el diseño del Proyecto de Parque El Observatorio: Cerro Calán, el cual estará a cargo 

de la municipalidad y la Universidad de Chile se reserva el área en la cual está emplazado el 

observatorio y el camino por el cual se accede a dichas instalaciones. 

 

Por otra parte, en dicha reunión, se discutió respecto de los eventuales impactos que podría generar 

un mega proyecto en el entorno de la estación terminal de metro, en el sector de Estoril. Al 
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respecto, se efectuaron diversas observaciones, concluyéndose que si fuera el caso se tendría que 

realizar una modificación del Plan Regulador, la cual sería consultada a todos los estamentos 

correspondientes, incluido el COSOC.  

 

E) Comisión Mixta de Hacienda y Medio Ambiente 

La señora María José Holzapfel, informa que asistió a una Comisión Mixta: Hacienda y Medio 

Ambiente, convocada con fecha 05 de noviembre de 2020, en la cual se presentó la contratación 

directa del servicio de sanitización de las zonas más concurridas de la comuna de Las Condes, 

tales como: avenidas, calles, pasajes, zonas de esparcimiento público, colegios y dependencias 

municipales. Este servicio se propone contratar a la empresa Bitacora, por los meses de noviembre 

y diciembre, por un costo de $82.110.000, con IVA. En el mes de diciembre, se encuentra 

programado licitar dicho servicio, para los próximos seis meses. 

 

F) Comisión de Presupuesto 

El señor Jaime Figueroa, informa que, a la fecha, se han realizado cinco reuniones de análisis del 

Presupuesto Municipal 2021, por lo que sólo resta una reunión para terminar dicho análisis. 

 

5. VARIOS 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, ofrece la palabra en el Punto 

“Varios”. 

 

A) SE REFIERE A LA NUEVA CONSTITUCIÓN DE CHILE 

El señor Ricardo Gana, consulta si el COSOC tendrá alguna participación en el desarrollo de la 

nueva Constitución, dado que se trata de un proceso sumamente importante, a nivel nacional. Dada 

la experiencia que tiene Las Condes, cree que podría aportar bastante en esta materia. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, responde que la colaboración que se 

podría prestar, en materia constitucional, debe ser a través de la Comisión Constituyente, la cual 

será elegida en abril de 2021. Ese es el camino normal, para tomar acuerdos respecto de esta 

materia, aunque ya existen bastantes organismos, principalmente, universidades, que están 

preocupados del tema constitucional; como también, existen muchas personas que ya están dando 

opiniones en la prensa sobre los criterios que deberían ser contemplados en la nueva Constitución 

de Chile. 

 

B) SUGIERE SOLICITAR AL ALCALDE CREAR UN PROGRAMA DE 

ALFABETIZACIÓN DIGITAL 

La señora Gertrud Stehr, señala que, en la última sesión, solicitó el apoyo del COSOC, en términos 

de sugerir al Alcalde que la municipalidad creara un programa de alfabetización digital 

personalizado, para adultos mayores. Consulta si se ha podido avanzar respecto de esta solicitud. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, responde que no ha sido fácil, dado 

que el Alcalde está sumamente ocupado, dado que debe abordar múltiples materias. Además, 

reconoce que no ha tenido el tiempo necesario para solicitar una reunión con el Alcalde, con el 

objeto de plantear la sugerencia de la señora Stehr, pero se compromete a realizar dicha gestión, a 

la brevedad posible. 

 

C) CONSULTA RESPECTO DE PRORROGA ELECCIONES JUNTAS DE VECINOS 

El señor Sergio Concha, señala que, hace pocos días atrás, se publicó en el Diario Oficial una 

prórroga del Estado de Emergencia. Las razones que se esgrimen para dicha prorrogación dicen 

relación al desarrollo de eventuales incendios forestales en varias zonas del país. En ese mismo 

contexto, la vigencia de las Juntas de Vecinos, se encuentra prorrogada por un período de tres 

meses, una vez levantado el Estado de Emergencia. Sin embargo, dado que, en esta oportunidad, 
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se entregaron razones distintas a las esgrimidas anteriormente, cabe consultar qué pasa con la 

prórroga fijada para las elecciones de las Juntas de Vecinos. 

 

El Secretario Municipal, señor Jorge Vergara, responde que la ley prohíbe reuniones de más de 

diez personas. Por lo tanto, por razones lógicas, las juntas de vecinos no pueden celebrar sus 

elecciones hasta que se levante el Estado de Emergencia, el cual finaliza el 15 de diciembre de 

2020. A partir de esa fecha, se establecen tres meses para celebrar las elecciones, salvo que se 

vuelva a prorrogar el Estado de Emergencia. 

 

El señor Sergio Concha, reitera que la prórroga del Estado de Emergencia está relacionada con el 

área forestal, lo cual le genera confusión. 

 

El Secretario Municipal, señor Jorge Vergara, agrega que mientras no se permita realizar reuniones 

con más de diez personas, no es factible realizar una asamblea para el proceso de elección de las 

juntas de vecinos. Dado que el Estado de Emergencia, se prorrogó hasta el 15 de diciembre de 

2020, las elecciones deben llevarse a cabo en enero, febrero o marzo de 2021. Tampoco deben 

olvidar que se debe comunicar el proceso, a lo menos, con quince días de anticipación, puesto que, 

de lo contario, la elección se considera nula. 

 

La señora Nadia Serrano, señala que, además, las juntas de vecinos deben preocuparse de entregar 

un certificado de vigencia en el banco, puesto que, de lo contrario, no podrán girar un cheque. 

 

D) SOLICITA A JUNTAS DE VECINOS QUE SE PRONUNCIEN RESPECTO DEL 

PRESUPUESTO 2021 

La señora Nadia Serrano, solicita a las juntas de vecinos que emitan sus observaciones o 

comentarios al Presupuesto Municipal 2021, para efecto de incorporar sus opiniones en el informe 

que elaborará la Comisión de Hacienda del COSOC. 

 

La Coordinadora del COSOC, señora Andrea Godoy, complementa la información, diciendo que 

las organizaciones tienen plazo hasta el 16 de noviembre de 2020, para pronunciarse respecto del 

Presupuesto 2021 y, a la fecha, sólo dos juntas de vecinos han enviado sus comentarios. 

 

E) INFORMA SOBRE POLÉMICA VIRALIZADA EN REDES SOCIALES 

La señora Carolina Rodríguez, informa que se viralizó por redes sociales una protesta en contra 

del alcalde por las funciones de autocine que se están desarrollando en el Parque Padre Hurtado. 

Inclusive, tiene entendido que se hizo llegar una carta, diciéndole que no quieren que se destruya 

el parque. 

 

La señora Alejandra Alonso, señala que dicha polémica no tiene ningún fundamento, puesto que 

siempre se ha permitido el ingreso de automóviles al interior del parque, tanto a la zona de picnic, 

como a otras áreas, lo cual no ha generado ningún deterioro al interior del recinto. 

 

F) DA CUENTA RESPECTO DE TEMAS TRATADOS EN COMISIÓN MIXTA: 

SOCIAL Y SALUD 

La señora Alejandra Alonso, informa que se celebró una reunión sumamente interesante, que no 

fue mencionada en la “Cuenta de Comisiones”. Con fecha 26 de octubre, se convocó a una 

Comisión Mixta: Social y Salud, a la cual se invitó al Doctor Ernesto del Solar, Gerente General 

de la Clínica Cordillera. En dicha reunión, se expusieron distintos reclamos emitidos por la 

comunidad, respecto de las falencias que presenta la clínica. Entre otras cosas, se hizo ver que 

existían molestias por el hecho que se exigiera un pago de $700.000 previo a una hospitalización, 

a lo cual se indicó que dicho problema se estaba tratando de resolver, a través de un pagaré o un 

documento de esas características.  



 

14 

 

COSOC 

 

Del mismo modo, se informó que el área médica no estaba funcionando mal, sino más bien se 

trataba de un tema comunicacional, lo cual también se estaba tratando de resolver de mejor forma. 

Entre otras cosas, el Gerente General de la Clínica Cordillera se comprometió a ampliar un sector 

exterior de la clínica, para que los usuarios contaran con un espacio más cómodo para esperar su 

atención. Asimismo, indicó que los adultos mayores serían priorizados en la entrega de exámenes. 

 

G) DA CUENTA RESPECTO DE TEMA TRATADO EN COMISIÓN MIXTA 

CELEBRADA CON FECHA 15 DE OCTUBRE 

El señor Claudio Kerravcic, señala que, con fecha 15 de octubre, se convocó a una Comisión 

Mixta: Social y Medio Ambiente, para examinar una subvención solicitada por la Junta de 

Vecinos, para ser destinada al arriendo de una sede comunitaria. En dicha sesión, el Concejal 

Cortés manifestó lo siguiente: “se podría comenzar a propiciar sedes virtuales, para lo cual la 

municipalidad podría disponibilizar plataformas de uso, con lo cual se abaratarían bastante los 

costos. Esta seguro que muchas juntas de vecinos estarían interesadas en implementar esta 

modalidad”. Al parecer, dicho concejal no conoce el funcionamiento de las juntas de vecinos, 

puesto que, de acuerdo a la ley, se requieren realizar reuniones presenciales. Por ejemplo, para 

gestionar un proyecto Fondeve, se requiere convocar a una asamblea presencial. 

 

Del mismo modo, le llamó la atención la respuesta que entregó la Concejal Cotapos a dicho 

comentario, quien indicó lo siguiente: “Comparte absolutamente la propuesta del Concejal Cortés. 

De hecho, hubo una junta de vecinos que estaba bastante interesada en implementar una sede 

virtual”. En su opinión, en esta pandemia, han quedado abandonados muchos adultos mayores, en 

términos que se han visto impedidos de continuar participando en talleres y otras actividades. Por 

consiguiente, no entiende que se esté propiciando sedes virtuales, si no se ha contado con la 

capacidad de continuar impartiendo todos los talleres vía online. 

 

En ese mismo contexto, solicita al vicepresidente del COSOC que no se olvide de solicitar una 

audiencia con el Alcaldes, para plantearle la sugerencia de la señora Stehr, en términos de crear 

un programa de alfabetización digital para los adultos mayores. 

 

La señora Alejandra Alonso, comparte el planteamiento del señor Kerravcic, puesto que se supone 

que, a corto o mediano plazo, se va a contar con una vacuna contra el coronavirus y podrán volver 

a la normalidad. En ese contexto, no está de acuerdo en cambiar el formato de las juntas de vecinos, 

puesto que los vecinos están acostumbrados a asistir presencialmente a sus talleres y a todas las 

actividades que organizan dichas organizaciones. Por tanto, sería bastante poco lógico cambiar la 

forma de funcionamiento de las juntas de vecinos. 

 

La señora Erika Aguilera, en relación a las plataformas informáticas, cree que, a pesar que la 

municipalidad ha hecho un esfuerzo por proporcionar una plataforma orientada al adulto mayor, 

no se entiende nada. En lo personal, es usuaria de los talleres que imparte el municipio, pero le ha 

costado de sobremanera realizar el pago de los mismos vía remota, puesto que se solicita pinchar 

distintos links, lo cual la lleva a mucha confusión. En ese contexto, considera importante que se 

capacite a los adultos mayores en el manejo de plataformas digitales. 

 

El señor Jaime Figueroa, concuerda plenamente con el señor Kerravcic, en términos que existe 

bastante desconocimiento respecto de cómo funcionan las juntas de vecinos. En ese contexto, 

considera grave que los concejales pierdan el contacto con la realidad del mundo vecinal, puesto 

que, en la propia ley, se establece un concepto de junta de vecino, la cual permite, entre otras cosas, 

que exista un contacto entre los vecinos que residen en el sector jurisdiccional de la misma. 

Inclusive, en materia de seguridad, es sumamente importante que la gente se conozca entre sí y 

mantengan un contacto permanente, para efecto de transmitirse información, entre unos y otros. 
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Dado lo anterior, sugiere estar atentos respecto de la materia, puesto que, efectivamente, si se 

crearan sedes virtuales se lograrían abaratar costos, pero, en definitiva, significaría no entender el 

concepto que define una junta de vecinos y no tener contacto con la realidad vecinal. 

 

La señora Gertrud Stehr, considera que aquello que señalaron los concejales en la comisión que 

mencionó el señor Kerravcic, se contrapone absolutamente con la información que entregó, hace 

tres días atrás, el Director de Desarrollo Comunitario, en relación a la nueva filosofía que tendrán 

las juntas de vecinos, en términos que sean lugares de encuentro para los vecinos, no una 

institución que sólo imparte talleres. En ese contexto, no es factible implementar juntas de vecinos 

a través de internet, puesto que la gente necesita tener contacto físico con sus pares, no a través de 

una pantalla. 

 

La señora Nadia Serrano, concuerda plenamente con la señora Gertrud Stehr, en términos que las 

juntas de vecinos son lugares de encuentro. Incluso, los dirigentes vecinales han trabajado 

arduamente, ad honorem, por muchos años, para reactivar dichas organizaciones, de manera que 

la gente cuente con un espacio para compartir, con lo cual han logrado que los vecinos se conozcan 

entre sí. 

 

La señora Mónica Gana, considera que están viviendo un período bastante difícil, lo cual hace, 

muchas veces, que las personas emitan opiniones erráticas, pero que no representan realmente 

aquello que piensan respecto de una materia determinada. En definitiva, dado que no se sabe qué 

va a pasar a futuro, la gente está un poco dubitativa frente a dar una opinión. En ese contexto, 

considera importante que los dirigentes vecinales que trabajan en el área social sean perseverantes 

en continuar realizando su labor social, de la misma forma que lo han hecho hasta ahora. 

 

La señora Lorena Ibarra, en relación a la información entregada por la señora Alejandra Alonso, 

informa que tuvo que concurrir al área de cardiología de la Clínica Cordillera, con fecha 05 de 

octubre, donde lamentablemente tuvo que esperar alrededor de una hora, porque nadie sabía en 

qué piso estaba el médico. En definitiva, considera que el área de administración es bastante 

deficiente, en términos de la información, por lo que solicita a la señora Alonso que transmita 

dicha información a quien corresponda, para efecto que mejore la atención que se entrega en la 

Clínica Cordillera. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, entiende que no hay más temas que 

tratar, por lo que procede a levantar la sesión del COSOC. 

 

 

 

 

JORGE VERGARA GOMEZ 

Secretario Municipal 

 

 

 

 

cgce. 

 

 


